

1.450 NOVILLO GORDO 5/Kg (5 primeros lotes) Feria Biobío	56,88 US\$/BARRIL US\$/BARRIL	3,097 US\$/Libra (Bolsa de metales de Londres)	1.425 US \$/Lito	959,37 US\$/LIBRA	16.000 \$/Agri Chile
CARNE	PETRÓLEO WTI	COBRE	HARINA DE PESCADO	CELULOSA NBSK	TRIGO BLANCO
INACER R. BIOBÍO	MONEDAS	IPC	UF	UTM	BOLSA SANTIAGO
TRIMESTRALES	\$ por moneda local (Observado)	Octubre	20/11/17	Noviembre	Mayor Alta
Abril-junio	Dólar	Septiembre	21/11/17	Octubre	ITB
Enero-marzo 2017	Euro	Agosto	22/11/17	Septiembre	Mayor Baja
Octubre-diciembre 2016	Real brasileño	Acumulado 2017	23/11/17	Agosto	SM-CHILE E
-0,7%	\$636,71	0,6%	\$26.677,87	\$46.692	40,44%
-1,4%	\$746,08	-0,2%	\$26.683,19	\$46.736	
-2,8%	\$195,29	0,2%	\$26.688,51	\$46.693	
		2,0%	\$26.693,84	\$46.600	-8,27%

FUERON DISTINGUIDOS POR LA UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO

Destacan espíritu emprendedor de tres innovadores locales

Los galardonados este año son del mundo del servicio, el diseño y la energía. Cada uno en lo suyo ha logrado el éxito que esperan continuar.

POR EQUIPO DE ECONOMÍA

Se ha convertido en una verdadera tradición. En su XVI versión, la Facultad de Economía y Negocios (FEN) de la Universidad del Desarrollo (UDD) entregó el Premio al Espíritu Emprendedor 2017, el cual tiene como objetivo reconocer a aquellas personas que sean innovadoras, que defiendan los valores de una sociedad libre y sean

dignos de imitar por nuevas generaciones. Como todos los años, son tres las categorías que destaca. En la primera, "Emprendedor Consagrado", se distinguió a Eduardo Cruces, fundador del Hotel Terrano Plaza y Centro de Eventos. En "Emprendedor Emergente" se reconoció el trabajo de Juan Pablo Young, quien el 2011 gestionó exitosamente el financiamiento del proyecto Parque Eólico Lebu, el más grande Suda-

mérica, el cual se desarrollará en tres etapas y tendrá una capacidad instalada de generación de aproximadamente 540 Mega Watt (MW), se distingue por objeto generar energía eléctrica renovable para ser inyectada al Sistema Interconectado Central (SIC), a través de la implementación de un parque eólico, ubicado en el borde costero hacia el sur de la localidad de Lebu. Por último, el "Emprendedor UDD" recayó este año en la dise-

ñadora de Ambientes y Objetos, Javiera Poch, que se especializó en zapatos en la Escuela ARS en Milán. Se crió entre cueros y suelas, lo que la llevó desde pequeña a anhelar ser zapatera. Hoy con su sueño cumplido, presenta en Bazar ED Online su colección de zapatos homónima. Hernán Cheyre, director del Instituto de Emprendimiento de la FEN, sostuvo que el premio tiene por objetivo hacer más visible el emprendimiento en la

Región, haciendo un reconocimiento a personas que por esta vía han logrado generar un impacto en sus vidas y en su entorno. Agregó que siendo el emprendimiento un camino para desplegar el potencial creativo con libertad, impactando positivamente la productividad, el empleo y el crecimiento económico, es necesario que la ciudadanía tenga modelos a imitar, al igual como los deportistas gene-

ran admiración entre los más jóvenes y motivan conductas positivas. "Los emprendedores famosos cubren las portadas de los principales medios en el mundo, y parecen dios inalcanzables. A través del galardón la UDD quiere mostrar que los emprendedores pueden surgir en todas partes, y que cualquier persona que actúe con esfuerzo y perseverancia puede llegar a ser un emprendedor exitoso", cerró.



El premio a Eduardo Cruces se lo entregó Matías Lira, decano de la FEN.

EDUARDO CRUCES Y LOS HOTELES

Un consagrado que sigue creciendo

La familia Cruces Koch, que creó el Hotel Terrano en 1990, fue dando paso posteriormente a otros cuatro en la ciudad. En los últimos meses tuvo ofertas de cinco cadenas de hotelería para asociarse, optando por establecer un contrato de franquicia con Wyndham Hotel Group. El empresario Eduardo Cruces reconoció que este premio es un estímulo para seguir haciendo cosas, creciendo y hacer cosas tanto para él como las personas que vienen. En este caso se refirió a sus cuatro hijos, uno de ellos menor de 16 años, que ya están de lleno en el negocio.

Hotel Terrano Plaza y Centro de Eventos son parte de la cadena Terrano Hoteles y cuenta con una moderna infraestructura diseñada para entregar el mejor servicio en congresos, seminarios, matrimonio, ferias, conferencias y cualquier otro evento social. Además, afirma que cuenta con modernas y cómodas habitaciones para que su estadía sea satisfactoria. "Nuestro equipo de profesionales está altamente capacitado y posee gran compromiso humano; confíe su evento en nuestras manos. Somos el Hotel y Centro de Eventos del Gran Concepción", sostuvo Eduardo Cruces.

JAVIERA POCH Y SUS DISEÑOS

Desde la universidad a la preocupación por detalles



Simona de la Barra (de la FEN) dio el galardón a la joven emprendedora.

Javiera Poch Weisser es una joven diseñadora de Ambientes y Objetos. Se crió entre cueros y suelas, lo que la llevó desde pequeña a anhelar ser zapatera. Hoy con su sueño cumplido, Javiera nos presenta en Bazar ED Online su colección de zapatos homónima. Según señaló, sus creaciones se basan en experiencias y sensaciones. "Quiero que las mujeres que tengan mis zapatos se enamoren de ellos no solo en la vitrina, sino que al usarlos, mien-

tras caminan, mientras los sienten, mientras los miran", hizo ver. Los zapatos de Javiera Poch son diseños con una especial preocupación por los detalles. Desde los dibujos, las formas, las proporciones, los cortes, los cueros, los colores, los hilos y las texturas, que combinados con diseño, sofisticación, originalidad, carácter y energía, hacen posible la creación de un producto único, de excelencia en calidad, y lo mejor de todo, de edición limitada.



Juan Pablo Young (der.) recibió el premio de Hernán Cheyre.

JUAN PABLO YOUNG Y LA ENERGÍA

Energía eólica y su visión de un potencial

Juan Pablo Young Chacón, ingeniero civil mecánico de la Universidad de Concepción. En 2004 y 2006, realizó los diplomados en administración de empresas y de gestión inmobiliaria en la Pontificia Universidad Católica de Chile. Luego en el 2009 se capacitó en Diseño de Parques Eólicos con Garrad Hassan, líder mundial en evaluación del recurso eólico. Actualmente es el presidente ejecutivo y CEO de Consorcio Eólico. En 1998, vislumbró el alto potencial de desarrollo que tenían las energías renovables en Chile, luego de una gira por Europa en donde conoció principalmente la experiencia eólica, y desde ese entonces comenzó a evaluar la posibilidad de desarrollar en Chile este tipo de tecnología, pese a que

en ese entonces en Chile no existía un marco regulatorio que incentivara este tipo de iniciativas. Luego de varios estudios y visitas, en el 2011 gestionó exitosamente el financiamiento del proyecto Parque Eólico Lebu, el más grande Sudamérica. Actualmente Consorcio Eólico, cuenta con una carpeta de proyectos eólicos y minihidro en distintas etapas de desarrollo, con una capacidad instalada por 2 mil megawatts al 2020. El empresario indicó que sintió muy honrado de recibir este premio, sobre todo porque cuando apostó por esta visión, en Chile aún no era tan masivo. "Ahora que se materializó (la idea) hace dos años, estamos viendo los frutos, lo que nos ubica donde estamos hoy", apuntó.

EXTRACTO PUBLICACION MODIFICACION Y RECTIFICACION DE SOLICITUD DE CONCESION ELÉCTRICA DEFINITIVA

Con fecha 23 de agosto de 2017, la empresa **Parque Eólico Renaioco SpA**, ha presentado una modificación y rectificación de la solicitud de concesión eléctrica definitiva para establecer una **línea de transporte de energía eléctrica**, correspondiente al proyecto denominado "**Línea 1 x 220 kV PER - Mulchén, Tramo 1-B**", ubicado en la comuna de Mulchén, provincia del Biobío, región del Biobío. La modificación y rectificación se fundamenta exclusivamente en la actualización del listado de predios afectados por el proyecto, y actualización de la solicitud de concesión y memoria explicativa en el siguiente sentido:

1.- Modifica listado de propietarios afectados por el proyecto.

Donde dice:

ID	PROPIETARIO	NOMBRE_PREDIO	COMUNA/ PROVINCIA/ REGION	FOJAS/ NUMERO/ AÑO/ CBR	SUPERFICIE AFECTADA (M ²)	LONGITUD AFECTADA (M)	N° PLANO
14	Inmobiliaria DS Limitada	Predio ubicado en la comuna de Mulchén, que constituye el resto de otro de mayor extensión compuesto de dos lotes	Mulchén/ Biobío/ Biobío	690/ 458/ 2007/ Mulchén	21.220,32	698,83	PES_14

Debe decir:

ID	PROPIETARIO	NOMBRE_PREDIO	COMUNA/ PROVINCIA/ REGION	FOJAS/ NUMERO/ AÑO/ CBR	SUPERFICIE AFECTADA (M ²)	LONGITUD AFECTADA (M)	N° PLANO
14	Inmobiliaria DS Limitada	Predio ubicado en la comuna de Mulchén, que constituye el resto de otro de mayor extensión compuesto de dos lotes	Mulchén/ Biobío/ Biobío	690/ 458/ 2007/ Mulchén	17.502,07	700,35	PES_14

2.- Modifica solicitud de concesión y memoria explicativa.

A propósito del cambio de trazado de la línea se agrega la estructura 83A, se aumenta la longitud del proyecto y se aumenta la longitud de la servidumbre eléctrica a imponer en los predios particulares. El detalle de las longitudes se muestra en el siguiente recuadro:

Tramo	Longitud de la servidumbre eléctrica sobre predios particulares (m)	Longitud de afectación sobre BNUF (m)	Longitud total de la línea (m)
Línea 1x220 kV PER - Mulchén, Tramo 1-A	304,12	157,40	5.456,43
Línea 1x220 kV PER - Mulchén, Tramo 1-B	700,35	-	
Línea 1x220 kV PER - Mulchén, Tramo 2	94,92	-	
Línea 1x220 kV PER - Mulchén, Tramo 3	121,07	-	
Total	1220,46	157,40	

Toda la información relativa a la modificación y rectificación de la solicitud de concesión correspondiente al proyecto "**Línea 1 x 220 kV PER - Mulchén, Tramo 1-B**" se encuentra disponible en la página web y en las oficinas de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles.

al margen

EL LUNES FUE UN DÍA DE IMPULSO PARA DIVISA

Cobre presionó al dólar a la baja

El lunes, el dólar se apreciaba en más de \$10 en el mercado cambiario local luego de las elecciones presidenciales, cuyos resultados fueron interpretados por el mercado como no tan favorables a la opción de Sebastián Piñera. Sin embargo, ayer la divisa cerró con una caída \$2,20, cotizándose en puntas de \$635,50 vendedor y \$635,20 comprador. Este rebote de la moneda en el mercado local se da ante la fuerte apreciación en el precio del cobre, que en la Bolsa de Metales de Londres.



TENDRÁ 4 VUELOS SEMANALES

JetSmart unirá Santiago y Lima

La aerolínea low cost JetSmart, ligada al fondo estadounidense Indigo Partners, anunció el lanzamiento de su primera ruta internacional, que unirá las ciudades de Santiago (Chile) y Lima (Perú). Según precisó la firma, el primero de estos vuelos se realizará el próximo 20 de diciembre, y contará con cuatro frecuencias semanales en un principio, con viajes los días lunes, miércoles, viernes y domingo. En cuanto a precios, la ruta tendrá una tarifa promocional de lanzamiento de \$15.000 por tramo más tasas, con lo que el precio final a pagar por tramo será \$43.530.